

REPORTE ANUAL

2022



CONIN

SAN MIGUEL DE TUCUMÁN

Queridos amigos de CONIN

Estamos llegando al final de otro gran año de trabajo y nos pusimos como objetivo realizar el 1° reporte anual con el fin de compartir un resumen de lo que hicimos a lo largo del 2022.

Nos da orgullo mirar para atrás y ver todo lo trabajado: los avances en el estado nutricional y psico-motor de nuestros niños y las mejoras que consiguieron las madres gracias al trabajo con los profesionales de CONIN y a los talleres brindados.

Por otro lado, este año tuvimos la gran alegría de contar con avances en algo que teníamos pendiente desde hace mucho tiempo: mejorar nuestro vínculo con todos los amigos de CONIN que están presentes día a día, cuando surge alguna necesidad concreta y/o con donaciones mensuales, sin las cuales no podríamos proyectar nuestro trabajo. En el 2021 y 2022 logramos sistematizar el envío del newsletter, y los mensajes periódicos de agradecimiento a nuestros colaboradores. ¡Nos encanta poder retribuir aunque sea de esta forma sencilla lo que su presencia significa para CONIN! Aún nos queda mucho por hacer, y dar este paso (de armar un reporte anual) es otro de los grandes sueños que estamos concretando.

Es mucho lo que nos queda por crecer y hacer en Tucumán para que cada niño pueda gozar de una infancia feliz, nutrida y rodeada del afecto que requiere. Seguiremos trabajando, con la ayuda de Dios y de ustedes, para llegar a todas las familias que nos necesitan.

¡Gracias por este año compartido!

Con todo cariño,

La comisión directiva



RESUMEN EJECUTIVO

Sobre nosotros

Somos el centro CONIN S.M.Tucumán. Existimos para quebrar la desnutrición infantil en nuestra provincia y formamos parte de la familia CONIN, fundada por el Dr. Abel Albino. Nos ocupamos de revertir la desnutrición en niños de 0 a 5 años a través de tres programas entrelazados y complementarios entre sí: Programa Nutrición y Pediatría, Desarrollo Infantil, y Educación y Promoción Humana. Nuestro equipo profesional realiza un abordaje integral de los causantes de la desnutrición, enfocándose tanto en la prevención como en revertir dicho diagnóstico.

Nuestro centro en números

Durante el año 2022, un total de 116 niños fueron atendidos en nuestro centro. A principio de año, se encontraban en tratamiento 74 niños. Durante el año, ingresaron 42 y se dio el alta a 41 niños.

Eventos destacados

Durante el año 2022 realizamos numerosos eventos y actividades. Entre los más destacados, encontramos: firma de convenio con la Línea 19 de Transportes; relevamientos en los barrios Francisco I y San Gabriel; reuniones con: el departamento de nutrición del Hospital de Niños, Municipalidad de Yerba Buena, Municipalidad de San Miguel de Tucumán, Municipalidad de Alderetes / área operativa Alderetes; fortalecimiento de lazos con el Hospital Avellaneda para conseguir turnos; convenios con la UNSTA; campañas de útiles escolares, frazadas, juguetes, etc.; IV Encuentro Regional de CONIN en nuestro centro y Lanzamiento del Programa Embajadores.

Alianzas

Agradecemos a todas las empresas e instituciones que colaboran mes a mes con nuestra labor. No podemos dejar de mencionar también a aquellos que se sumaron con donaciones tanto en especie como económicas para situaciones concretas. ¡Gracias por apostar por el futuro de tantos niños que nos necesitan!

El equipo

Agradecemos a las más de 40 personas que en 2022 estuvieron activamente involucradas entre Comisión Directiva, profesionales y voluntarios, aportando no solo profesionalidad y compromiso sino también alegría y sensación de familia.

Origen y uso de fondos.

CONIN S.M. Tucumán es una organización que se auto-gestiona administrativa y económicamente. El 2022 ha sido un año extremadamente desafiante desde el punto de vista de los ingresos por la reducción de las contribuciones de empresas instituciones y entidades gubernamentales, aunque compensado por los avances en aportes individuales. Con un total de \$8,57 millones de pesos, vimos reducidos nuestros ingresos en un 42% en términos reales. Por otro lado, los gastos se distribuyeron de la siguiente manera: Nutrición y Pediatría: \$2,6M; Desarrollo infantil: \$1,2M; Educación y Promoción Social: \$1,3M; Administración y otros: \$2,6M. Finalmente, en 2022 adoptamos una estrategia de gestión económica basada en un fondo de sostenibilidad.

SOBRE NOSOTROS

¿Quiénes somos?

Somos el centro CONIN S.M Tucumán. Existimos para quebrar la desnutrición infantil en nuestra provincia. Formamos parte de la FAMILIA CONIN, fundada por el Dr. Abel Albino en 1993. En la actualidad somos 110 centros franquiciados que atendemos a más de 4000 niños por semana. Juntos, hemos recuperado a más de 30500 niños de la desnutrición.



¿Por qué desnutrición?

La desnutrición infantil impide el normal desarrollo del cerebro, el cual en los primeros 14 meses ya tiene el 80% de su peso adulto. Si en esa etapa el niño no recibe una adecuada ingesta de nutrientes y la estimulación necesaria, desarrollará una discapacidad mental y nada podrá revertir esa situación.

¿Cómo lo hacemos?

Utilizando el Método CONIN, propiedad intelectual de Fundación CONIN que consiste en un conjunto de programas integrales que tienen sustento científico y buscan prevenir y tratar la desnutrición infantil.

El tratamiento brindado requiere de conocimientos profesionales, así como la adhesión a un código de ética y valores.

Manual de Procedimientos

El Método CONIN cuenta con un Manual de Procedimientos, que contiene una detallada descripción de las actividades, tareas y pasos a seguir durante el tratamiento de los niños y las familias beneficiarias de un Centro CONIN.

En nuestro centro, al igual que en todos los que formamos parte de la Familia CONIN, seguimos dicho Manual, el cual contiene formularios, instructivos y documentos detallados que apoyan y guían el desarrollo de las actividades incluidas en el trabajo del centro.

Esto se concreta en CONIN San Miguel de Tucumán a través de tres programas complementarios y entrelazados, a cargo del equipo de profesionales:

Pediatría y nutrición: trabaja en el diagnóstico y tratamiento nutricional. El equipo a cargo de esta área está formado por nutricionistas, pediatras, asistentes y voluntarios. Su labor se concreta a través de la atención en consultorios, un taller de alimentación, entrega de bolsa de alimentos nutritivos, entre otras cosas.



Desarrollo Infantil: A cargo de psicopedagogas que se encargan de fortalecer los vínculos familiares y el desarrollo psico-afectivo y motor de los niños. El trabajo de consultorios es reforzado desde el jardín-materno infantil y talleres (de baño y lectura).



Educación y promoción social: El trabajador social y la psicóloga acompañan a las madres en su rol protagonista en la crianza de sus hijos. Para ello, se proponen diferentes objetivos que buscan mejorar su realidad (trámites de DNI y vacunación, concreción de pasos para arreglar la vivienda, acompañamiento en casos de denuncias por violencia, entre otros). Esto es complementado con talleres de alfabetización y oficio y charlas de formación a cargo de los profesionales.



NUESTRO CENTRO EN NÚMEROS



- Un total de **116 niños** pasaron por tratamiento en CONIN durante 2022.
- Iniciamos el año con **74 niños** en programa y registramos **42 ingresos** a través de relevamientos.
- Tuvimos un total de **41 altas** a lo largo del año, terminando en diciembre con **75 niños** en programa.



460
Horas de atención de los profesionales



320
Horas de talleres de educación para madres



3840
Bolsas de alimentos nutritivos entregados



3837 kgs
Leche entregada



EVENTOS DESTACADOS

Convenio con la Línea 19 B y V

Transportes: en marzo 2022 firmamos convenio con la empresa de transportes. En él se comprometieron a buscar a las madres y niños del Barrio Francisco I y San Gabriel que asisten al tratamiento en CONIN todos los lunes.



Relevamiento en los barrios Francisco I y San Gabriel: a principio de año realizamos un relevamiento en dichas zonas, con el fin de detectar familias que necesitaran incorporarse al programa. Agradecemos a la Línea 19 y Boreal por habernos prestado su colectivo sanitario, que cuenta con consultorios en donde fue más fácil atender a las mamás que se acercaron con sus niños para ser atendidos por nuestros profesionales.



EVENTOS DESTACADOS

Reuniones con: el departamento de nutrición del Hospital de Niños, Municipalidad de Yerba Buena, Municipalidad de San Miguel de Tucumán, Municipalidad y Área operativa de Alderetes. El objetivo de estas visitas fue crear lazos, para que conozcan más a fondo la labor de CONIN y puedan derivar pacientes de su zona.

Gracias a esta red creada, la Municipalidad de Alderetes se comprometió a trasladar a mamás de dicha área todos los jueves. Además, los agentes socio-sanitarios pudieron realizar visitas y ayudarnos a solicitar turnos en el CAPS de la zona, cuando algún miembro de la familia lo necesitaba.

Por otro lado, consolidamos lazos con el Registro Civil de la Municipalidad de San Miguel de Tucumán para realizar trámites como Actas de Nacimiento o DNI de algunos beneficiarios.



Visitas a comedores para pedir la incorporación de algunas de nuestras familias que requerían ayuda, por la situación de vulnerabilidad en la que se encontraban.

Turnos en el Hospital Avellaneda: durante este año, el hospital nos abrió sus puertas y facilitó que obtengamos turnos de interconsulta con especialistas.

EVENTOS DESTACADOS

Visita del vicepresidente de FECIC: A fin de año nos visitó Alfredo Vítolo. Hace un poco más de 10 años, FECIC nos dio en comodato el edificio en el cual nos encontramos actualmente. En él, contamos con las instalaciones necesarias para realizar una atención personalizada a las mamás y niños en programa. Tenemos consultorios para pediatra, nutricionista, trabajador social, psicopedagoga, fonoaudióloga, estimuladora temprana, salones de talleres, cocina, salas de jardines de infantes y maternales, espacio de baños para bañar a los bebés, entre otros.



Convenio y acuerdos con la UNSTA: autoridades de la universidad Santo Tomás de Aquino se reunieron con la coordinadora de CONIN SMT y firmaron un convenio, que entrará en vigencia el año que viene. Estudiantes de la carrera de Trabajo Social y Nutrición, harán pasantías en nuestro centro. A su vez, la coordinadora de la carrera de Diseño Multimedial se reunió con uno de los miembros de CONIN, en donde se acordó que alumnos de los años avanzados realizarían propuestas de diseño del nuevo Sitio Web. Durante meses, además de interiorizarse en la labor de nuestra ONG, armaron diferentes versiones de sitios web, que pronto se verán reflejadas en nuestra página.

EVENTOS DESTACADOS

Campañas de útiles escolares, frazadas, juguetes, entre otras: a lo largo del año lanzamos diferentes convocatorias según lo requería la situación. A principio de año, realizamos una campaña de útiles escolares que todas las familias beneficiarias asistan a la escuela con los materiales adecuados. Luego realizamos una campaña para juntar frazadas para el invierno. Además de sumarse personas particulares, nos contactó el Colegio Los Cerros, que realizó una campaña interna de tejido de cuadraditos. Luego armaron ciertas mantas y al resto las terminaron en el taller las mamás y la tallerista a cargo.



Por otro lado, se pidieron donaciones de juguetes para el Día del Niño. Los que sobraron se dieron a las familias junto con la caja navideña en diciembre. Además se llamó a la solidaridad con pedidos concretos, como celular para una mamá de una bebé con desnutrición grave, con la cual necesitábamos estar en constante comunicación. Otro pedido fue el de una silla de ruedas, para uno de nuestros niños. Estamos inmensamente agradecidos por la respuesta que tuvo cada una de las campañas.

Capacitaciones CONIN / Banco Galicia: Al igual que otros años, CONIN Argentina, junto con el Banco Galicia, dictó capacitaciones en distintas áreas del país. Esta vez, vinieron representantes de otros centros a dar charlas en el Hospital del Este y la Municipalidad de San Miguel. Nuestro centro se encargó de la logística y organización de dichos eventos.

EVENTOS DESTACADOS

IV Encuentro Regional de CONIN del NOA: el 14 de Octubre fuimos sede del IV Encuentro Regional de centros CONIN. Fue una reunión super enriquecedora en la que, a través del análisis de casos, intercambiamos estrategias para resolver situaciones desafiantes de nuestro trabajo cotidiano. Además, uno de los miembros del área de marketing de nuestro centro, Javier Goyret, nos dio una capacitación sobre reuniones eficientes.



Lanzamiento del Programa Embajadores: El área de marketing, con su equipo de programadores, ideó un programa para conseguir nuevos padrinos que se sumen con una donación mensual. En octubre, lanzamos una prueba de la plataforma con los miembros del equipo y los resultados fueron excelentes. Pronto abriremos las puertas para que voluntarios interesados puedan sumarse como Embajadores, que se dedican a invitar nuevos socios y actúan como nexo entre CONIN y los donantes. Uno de los objetivos principales de este proyecto es poder lograr lazos más personalizados entre nuestro centro y todos los Padrinos que hacen posible nuestra labor.

Bienvenido a



Embajadores
CONIN Tucumán

Embajadores es la plataforma en la que podés multiplicar el impacto de CONIN San Miguel de Tucumán

[Quiero saber más](#)

[Ir a conintucuman.org](http://ir.a.conintucuman.org)

Ingresá a tu cuenta de Embajadores
CONIN Tucumán

[Iniciar sesión con Google](#)

O incia sesión con

Email

Contraseña

[Olvidé mi contraseña](#)

[Iniciar sesión](#)

¿No sos embajador? [Regístrate](#)

NUESTROS ALIADOS

Gran parte de nuestro trabajo en el año 2022 fue posible gracias a empresas e instituciones que nos acompañaron a lo largo de todo el año. Ellos son:



También queremos agradecer especialmente por su colaboración durante este año a:

- ESCUELA NOCTURNA 9 DE JULIO
- Raimon SRL
- Estrella Azul
- Centro de la Visión Noroeste
- UNSTA
- Expreso Bisonte
- WOW Diseño
- Colegio Los Cerros
- Colegio Boisdrón

NUESTROS ALIADOS

Programa de Aliados

En 2023 lanzaremos el Programa Aliados destinado a formalizar una estructura en la que empresas o instituciones puedan canalizar sus esfuerzos de Responsabilidad Social Empresaria (RSE) a través del centro CONIN SMT (Fundación Nutrir), colaborando activamente en el combate contra la desnutrición infantil.

Para participar del Programa Aliados, empresas e instituciones firmarán convenios de adhesión que detallan los compromisos asumidos, incluyendo montos y plazos. Dependiendo del monto anual comprometido, la organización accederá a uno de cuatro niveles de participación, que reflejan el impacto de sus contribuciones. Cada nivel está asociado a un sello que certifica el compromiso asumido, provee acceso a un conjunto de beneficios, y puede ser usado en publicaciones internas y/o externas.

Padrino de CONIN SMT

Desde hace muchos años, CONIN San Miguel de Tucumán tiene el privilegio de contar con un padrino silencioso, que nos fue acompañando con su enorme generosidad mes a mes. Emilio Bunge conoció nuestro centro y desde entonces, nunca ha dejado de estar presente, invitando también a sus amigos y conocidos a sumarse. Estamos inmensamente agradecidos de poder contar con quien, cariñosamente en CONIN Tucumán llamamos "Nuestro Ángel de la Guarda".

EL EQUIPO

Una de las características distintivas de nuestro centro es el grupo humano con el que contamos. En CONIN San Miguel de Tucumán se vive un ambiente de profesionalidad, seriedad, compromiso y al mismo tiempo alegría y verdadera sensación de familia.

Estamos enormemente agradecidos por el equipo de profesionales y voluntarios que formó parte durante el 2022. Ellos son:



EL EQUIPO

Comisión directiva

Carolina Smidt (directora del centro), Suky Mendez (coordinadora), Rosalía Sini (secretaria), Agustina del Franco (cocina y administración), Eleonora Basualdo (cocina), Gabriela Mayer (encargada de talleres) y Maria de la Paz Mendez (encargada de Marketing).

Profesionales

Pediatras: Sonia Lescano, Margarita Guerra.

Nutricionistas: Victoria Guerineau, Agustina Salazar, Macarena Civili

Trabajadores Sociales: Cristian Fernandez, Florencia Bruno

Psicóloga: Silvia Gramajo

Psicopedagogas (Desarrollo infantil): Suky Mendez, Elina Forenza, Mariana Nuñez

Jardines de infantes: Marta Pirchi, Priscila Carrizo, Luciana Lopez



Voluntarios

Carolina Farías (Ropero Familiar), Sofia Mirande (tallerista), Claudia Bestani (tallerista), Laureano Velazquez (cocina), Germán Gimena (área pediatría), María José Rocchia (Gestión de Calidad y redes interinstitucionales), María José Ypa (maternal, taller de alimentación y cocina), Ilana Bach (cocina), Paloma Pujol, Felicitas Terán y Carmen Maggio.

Javier Goyret (Marketing, Tecnología y Finanzas), Juan Francisco Miguel (Marketing), Daniel Paz (Marketing), Josué Goyret (tecnología), Tomás Goyret (tecnología), Sofía Hunter (tecnología), Tomás Persino (Tecnología), Ezequiel del Cunto (Tecnología), Felipe Guitelman (Tecnología).

ORIGEN Y USO DE FONDOS

Origen de fondos:

CONIN S.M. Tucumán es una organización autónoma que depende exclusivamente de nuestros esfuerzos de recaudación de fondos para el sostenimiento económico de la operación.



En 2022 recaudamos un total de \$8,57M, clasificado según las siguientes categorías:

- **Instituciones y empresas:** \$5,64M. Estos ingresos provienen de las empresas e instituciones (personas jurídicas) que participan en Alianzas. Comparados con los \$6,5M del 2021, esto representa una caída del 48% en términos reales (ajustado por una inflación interanual del 65%).
- **Aportes gubernamentales:** \$735K. Estos ingresos provienen de acuerdos con entidades estatales, ya sea de nivel Nacional, Provincial o Municipal. Comparado con los \$1,76M de 2021, representa una caída del 75% en términos reales.
- **Individuos:** \$2,2M. Estos ingresos provienen de individuos (personas físicas) que deciden apoyar a CONIN S.M. Tucumán a través de aportes mensuales (padrinazgo/madrinazgo) o donaciones puntuales como resultado de las campañas específicas. Comparados con los \$740M del 2021, esto representa un incremento del 80% en términos reales (ajustado por una inflación interanual del 65%).

ANÁLISIS DE SITUACIÓN DE RECAUDACIÓN DE FONDOS Y ESTRATEGIA PARA 2023

2022 ha sido un año extremadamente desafiante desde el punto de vista de los ingresos por la reducción de las contribuciones de empresas, instituciones y entidades gubernamentales, parcialmente debido a el empeoramiento de la situación económica general. Por otro lado, realizamos grandes avances en la formación de una base de donantes individuales resiliente a la situación económica argentina.

Para 2023, la estrategia de recaudación de fondos se enfocará en dos programas estratégicos:

- **Programa Aliados:** Diversificación e incremento de nuestra base de Aliados para evitar la dependencia a un grupo reducido de grandes aportantes genere riesgos adicionales, a realizarse a través de la contratación de un jefe de Programa Aliados enfocado exclusivamente en esto..
- **Programa Embajadores:** Escalamiento del programa a través de inversiones estratégicas en el desarrollo de la aplicación y de la contratación de un jefe de Programa Embajadores, enfocado en el desarrollo del programa.

Uso de fondos

En 2022 se registraron egresos por un valor total de \$7,8M, clasificado en las siguientes categorías:

- **Programa Nutrición y Pediatría: \$2,6M.** Utilizamos estos fondos cubrir leche y alimentos (**\$1,5M**) y honorarios de profesionales de nutrición, pediatría y auxiliares (**\$1,1M**).
- **Programa Desarrollo Infantil: \$1,2M.** Con estos fondos cubrimos principalmente honorarios del equipo de psicopedagogas, maestras jardineras y fonoaudiólogas.
- **Programa Educación y Promoción Social: \$1,3M.** De este monto, utilizamos **\$1,0M** para cubrir honorarios del equipo de trabajo social, talleres, psicólogas y ropero familiar. En 2022 gastamos **\$275K** en transportar beneficiarias desde sus domicilios al Centro y viceversa.
- **Administración, mantenimiento, impuestos: \$2,6M:** Este monto se utilizó para cubrir gastos de honorarios de la estructura administrativa, marketing (**\$1,5M**) y mantenimiento, incluidas cargas sociales (**\$1,08M**). Un monto restante fue utilizado para cubrir comisiones bancarias, impuesto al cheque y otros (**\$79K**).

ANÁLISIS DE SITUACIÓN DE ESTRUCTURA DE GASTOS Y ESTRATEGIA PARA 2023

En 2022 priorizamos la sostenibilidad económica del centro mediante un control de la estructura de gastos, lo cual ayudó a paliar los desafíos en la recaudación de fondos.

Para 2023, nuestro objetivo es aumentar la competitividad de trabajar en nuestro centro. Es decir, tenemos como meta invertir en el equipo profesional para convertir a CONIN Tucumán en un lugar atractivo para trabajar tanto desde el punto de vista del desarrollo profesional y realización personal, como también desde la compensación económica. Esto es imprescindible si queremos potenciar **la calidad del trabajo**.

Fondo de Sostenibilidad

En 2022 adoptamos una estrategia de gestión económica enfocada en garantizar la sostenibilidad operativa del centro en el largo plazo. Por tal motivo, creamos el Fondo de Sostenibilidad destinado a proveer fondos para cubrir los gastos operativos por un periodo de tiempo (**Meses de Cobertura**) llegado el caso de caída severa en la recaudación de fondos.

La estrategia de sostenibilidad consiste en mantener el Fondo de Sostenibilidad en un rango objetivo medido en Meses de Cobertura. Esto significa que, dentro del rango objetivo, el Centro puede mantener la estructura de costos esa cantidad de meses antes de entrar en cesación de pagos. Si el monto del Fondo cae debajo del

límite inferior, significa que debemos enfocarnos en incrementar los ingresos y controlar los gastos hasta volver de nuevo al rango. En caso de superar el límite superior, significa que estamos listos para realizar inversiones para incrementar el impacto del Centro. Para 2023, el objetivo del Fondo de Sostenibilidad es cambiar la composición de la cartera (100% plazo fijo en pesos) para incluir otros activos, como instrumentos dolarizados y fondos de inversión argentinos y externos.





CONIN
SAN MIGUEL DE TUCUMÁN



Pasaje caseros 1050,
San Miguel de Tucumán
Tucumán
Argentina

contacto@conintucuman.org
conintucuman.org

+54 9 3816 362525



[conin.tucuman](https://www.instagram.com/conin.tucuman)



[CONIN S.M de Tucuman](https://www.facebook.com/CONIN.S.M.de.Tucuman)



[CONIN Tucumán](https://www.linkedin.com/company/CONIN-Tucumán)